
空谷传声：
这段时间，望春路正在进行改

造，我想提个建议。

主持人：
什么建议？

空谷传声：
以往，一些地方的排水系统常

常难以承受暴雨或长时间降雨的

考验，导致城市内涝、积水等问

题。毋庸置疑，城市排水系统建设

与城市安全息息相关。我想，可以

利用这次改造的时机，对排水系统

进行合理整改。

主持人：
望春路改造是城镇老旧小区

改造工程之一，涵盖道路、桥梁、综

合管线等多项内容，也一定会重视

地下工程的。

空谷传声：
如果说高楼大厦是一座城市

光鲜的外表，城市排水防涝设施可

谓城市的“血脉”。有效畅通的排

水防涝设施，是一座城市应具备的

基础设施。

主持人：
是的。城市排水建设是现代

城市不可或缺的一部分。

空谷传声：
从一定意义上说，无论是施工

企业，还是政府部门，在开展修建、

维护城市改造项目时，都应以城市

发展和民生利益为重，不仅建设排

水设施要有前瞻性，而且要把每一

个标段、每一段管线视为跟生命一

样重要，不断完善、畅通城市排水

系统，为城市的可持续发展和居民

的幸福生活提供坚实的安全保

障。只有如此，我们才能建设更加

安全、宜居的城市。

城市排水系统可谓城市的“血脉”
应视为跟生命一样重要

奔跑的蜗牛：
当下，不少文具以绚丽多彩的

颜色、可玩性强的功能吸引孩子们

的目光。

主持人：
都有哪些类似的文具？

奔跑的蜗牛：
泡泡捏捏笔、肥皂橡皮擦、地

球仪卷笔刀、香味修正带⋯⋯如果

不仔细看商品标签，你可能都不会

察觉这些其实都是文具。还有商

家把学生喜欢的动漫形象印在文

具上，再加个统一的外包装盒，就

成了时下流行的“盲盒”。

主持人：
这 样 的 文 具 很 容 易 让 孩 子

分心。

奔跑的蜗牛：
是的。随着社会的发展、科技

的进步，一些文具厂商为了吸引更

多的学生家长消费，开始在文具设

计功能上不断创新、猎奇，以至于

市面上出现了越来越多可玩性强

的文具。

主持人：
把原本简单、朴素的文具变成

娱乐化、猎奇化，它的属性是不是

变了？

奔跑的蜗牛：
本来，平平无奇的文具适当加

入一点黑科技，增添一点趣味也未

尝不可。一些构思巧妙、造型别致

的新奇文具不仅可以满足孩子们的

好奇心，而且对启发他们的创造力

也有一定的好处。问题是，眼下很

多文具厂商为了获取高额利润，过

度强化文具娱乐功能，反而弱化文

具的使用功能，在模糊了文具和玩

具界限的同时也大幅提高价格，迎

合学生们不合理的猎奇追新心理。

主持人：
学生心智尚不成熟，自控力较

差，如果任由其使用这些过度玩具

化的文具，不仅会分散他们上课注意

力，也容易养成爱攀比的消费习惯。

奔跑的蜗牛：
是的。有的玩具化文具还隐

含一些安全隐患和不健康内容，也

不利于孩子们健康成长。希望相

关部门出台有关文具标准的规范，

规定学生使用的文具到底应该具

有怎样的功能、设计，并且有关部

门要加强源头引导、治理。老师、

家长也应加强对学生购买文具的

引导和教育，鼓励学生购买纯属于

学习用品功能的文具，对玩具化文

具学会说“不”，使其渐渐失去市

场。也只有多方联动，形成合力，

才能阻断文具玩具化的趋势，让文

具真正回归本真。

不少文具追求娱乐化猎奇化
网友希望能回归本真
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高考成绩揭晓
儿子常去聚会
每次要几百元
家长压力大

清风：
眼下，高中毕业生们已从高考

过后的兴奋中安静下来。一些细心

的家长算了一下，孩子这些天用于

庆祝交往的花费，有的甚至超过了

自己一个月的工资。高额的花费，

令家长唏嘘不已。

主持人：
都花在什么地方？

清风：
高考刚刚结束时，为了能让儿

子好好地放松一下，我特意给儿子

500 元钱，本以为能让儿子好好玩一

阵，没想到儿子两天就花光了。高考

成绩出来后，他隔两三天就出去聚会，

每次张口就要两三百元。时间一长，

这对于工薪家庭来说压力比较大。

主持人：
都到哪些地方聚会？

清风：
去餐馆，去唱歌，有时还看看电

影、到郊外旅游，一次聚会，最少 100

元钱。

主持人：
以前这样吗？

清风：
以前我儿子挺节俭的。据我了

解，孩子们的聚会，多是吃饭加唱

歌，消费也都是 AA 制，每次每人最

少花费 100 元钱。100 元钱不多，但

架不住总出去啊。

主持人：
多年的同窗情谊，在毕业前后

聚聚也属正常。但是要学会适度消

费，毕竟自己还没有赚钱。

清风：
参加完大大小小的聚会后，一

些闲不住的毕业生，又想出新玩法。

主持人：
什么新玩法？

清风：
就是组团去外省旅行。高考过

后，我儿子本没打算去外省旅游，可

他在朋友圈看到自己的不少同学都

去外省旅游了，就提出也要去外省旅

游。考虑到家里的条件，我没同意，儿

子觉得在同学面前没面子，几天没和

我说话了。

我们那时毕业后就照几张照

片，互相留个言，最多送些小礼物，

哪会想着外出旅行啊！现在有的孩

子，很少能替父母着想。孩子上大

学后，还有更大一笔花费在等着

我。现在儿子只顾消遣娱乐，攀比

消费，一点也不理解家长的难处。

星星：
6月25日，贵报5版刊出了《白

天上班 晚上上课》一文，报道了

“青年夜校”开启永城年轻人别样

夜生活。这种发掘社会资源、整合

多方力量，结合年轻人需求的“青

年夜校”让更多年轻人在下班后有

了新去处，感觉挺好的。

主持人：
越来越多的年轻人正以一种

不同以往的方式打开自己的夜生

活，白天上班，晚上学艺。

星星：
“青年夜校”能拓宽视野、丰富

业余生活，学习兴趣爱好。一天工

作结束后，下班打完卡，我一路小

跑跑出写字楼。接下来的两个小

时里，我开车回家吃个便饭，拿上刚

快递到手的乐器，赶到“青年夜校”

开启成年后的第一堂兴趣课。

主持人：
你报的是什么兴趣课？

星星：
我报的是吉他演奏，时隔 10

多年重拾乐器演奏，心里多少有些

小激动。现代社会节奏很快，竞争

压力很大，有道是“艺多不压身”，

只有不断地学习新知识、掌握新技

能、拓宽新视野，才能更好地适应

时代发展。

主持人：
上夜校接受艺术熏陶，或培养

兴趣爱好，有助于年轻人的成长，

也能形成学海无涯学无止境的浓

厚氛围。

星星：
嗯嗯。夜校亦是社交场所，结

识志同道合的朋友，增加广泛的人

脉关系，甚至还可能找到人生中的

另一半，有利于年轻人更好地融入

社会，激发创造更加美好生活的热

情。你知道有人把“青年夜校”比

作什么吗？

主持人：
比作什么？

星星：
成人版的“少年宫”、青春版的

“老年大学”。其备受追捧的背后，

在于满足了我们年轻人日益增长

的精神文化需求。在夜校，没有功

利的考证、升学压力，更多的是享

受学习的过程和乐趣，让每个人的

内心得到滋养和成长，不愧为忙碌

之余的心灵栖息地。

主持人：
“青年夜校”是不是满足了你

们年轻人解压、社交、自我提升等

多重需求？

星星：
是的。“青年夜校”把准年轻人

个性化、多元化、深层次的发展需

求。没有报名“青年夜校”之前，我下

班后就玩游戏，总觉得时间被浪费

了；报名了夜校后，不仅生活变得充

实，而且增进了自己的技能。

主持人：
希望“青年夜校”能让年轻人

的每一份热爱都发光，让更多人的

心找到栖息的地方，为我们这座城

市营造出更多的归属感与向心力。

星星：
我觉得“青年夜校”想要持续

健康发展，可以整合优化资源，利

用各类文化场馆，盘活农家书屋、

乡村礼堂等存量资源。也可以创

新平台运行，遵循政府引导、市场

运营、公益属性的原则，进一步加

强与品牌培训机构的合作，并不断

拓展网络直播、在线学习等线上平

台，实现“人人皆学、处处能学、时

时可学”。

“青年夜校”点亮夜生活
让年轻人下班后有新去处


